

# *Piden Nicaragua fortalecer el SICA*

---



Managua, 21 jun (RHC/PL) El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, pidió durante un encuentro con el mandatario hondureño, Juan Orlando Hernández, la necesidad de continuar avanzando en el fortalecimiento del Sistema de Integración Centroamericana (SICA).

Ambos jefes de Estado se reunieron en esta capital a pocos días de que Nicaragua asuma la presidencia pro t mpore (para el segundo semestre del a o) del organismo de integraci n regional, fundado en 1991.

Ortega destac  que la asunci n de la presidencia rotatoria del SICA tendr  lugar en medio de condiciones no id neas como resultado de las presiones impuestas por Costa Rica.

Se refer a a la retirada del vecino pa s sure o del organismo, tras plantear la falta de apoyo a sus planteamientos por los otros estados miembros durante la crisis de los migrantes cubanos originada en la frontera com n, en noviembre anterior.

Primera vez en la historia del SICA que se retira un gobierno, y  por qu ?, porque no se hizo lo que Costa Rica quer a cuando estaba lanzando los emigrantes sobre las fronteras de pueblos hermanos sin coordinar nada, enfatiz  el presidente nicarag ense.

El SICA tenemos que seguirlo desarrollando de acuerdo a la decisión soberana de todos los países miembros, pues estos son tiempos de entendimiento, diálogo y búsqueda de la paz, estabilidad e integración, insistió.

Le digo al presidente de Costa Rica, Luis Guillermo Solís, que Nicaragua está dispuesta a trabajar para que con todo el respeto nos integremos todos al SICA, agregó.

Hernández reconoció los aportes de Nicaragua para el desarrollo integral del Golfo de Fonseca, espacio marítimo que ambos comparten con El Salvador, y los avances de la región en pos del desarrollo del comercio.

El presidente hondureño coincidió en la necesidad de avanzar en el tema de la integración centroamericana.

Por su parte, el mandatario de Costa Rica, Luis Guillermo Solís, recibió a su par de Honduras, Juan Orlando Hernández, y dialogan sobre asuntos bilaterales y regionales, junto a integrantes de las delegaciones de ambos países.

Solís y Hernández conversan en Casa Presidencial y al finalizar ambos presidentes ofrecerán declaraciones a la prensa en el salón Multiusos, según el programa oficial de la visita del mandatario hondureño, quien además preside hasta este mes el Sistema de la Integración Centroamericana (SICA).

Además de los temas bilaterales y regionales, Solís y Hernández abordarán aspectos del organismo integracionista, pues Tegucigalpa quiere que San José retorne a los foros políticos del SICA antes de concluir su presidencia pro-tempore, del cual se retiró a finales de 2015.

A comienzos de mayo pasado, Solís reveló que su gobierno analizaba el retorno del país al nivel político del SICA, algo a lo que le daría la mayor prioridad, por diferentes razones, incluida una inexorable: Costa Rica debe asumir la presidencia pro-tempore del bloque en enero próximo y Nicaragua lo hará a fines de este mes.

Recordó que el retiro de Costa Rica del marco político del SICA no solo tuvo que ver con migraciones, "sino también con la inoperancia de muchos mecanismos de integración que quisiéramos fortalecer y convertir en instrumentos que potencien, precisamente, la integración regional".

A finales de mayo, al dictar la conferencia magistral Reflexiones en torno a la integración centroamericana a los participantes en una cita de la Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA), en Nueva York, Solís propuso que las decisiones y acuerdos del SICA sean vinculantes para los miembros y llamó a refundar esa entidad.

Creado por Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Panamá, en 1991, por medio del Protocolo de Tegucigalpa, al SICA se integraron después Belice (2000) y República Dominicana (2013). A finales del año pasado, San José retiró su adhesión como Estado miembro, pero ahora estudia su retorno al organismo regional.

Durante esa conferencia magistral, el mandatario tico pidió una actualización del Protocolo de Tegucigalpa y destacó que una de las reformas urgentes del SICA debe ser la transparencia y la rendición de cuentas de los órganos que lo integran.

Expresó la necesidad de una redefinición de la agenda del SICA, enfocada en sus cinco pilares: Seguridad democrática, Prevención y mitigación de los desastres naturales y de los efectos del cambio climático, Integración social, Integración económica y Fortalecimiento de la institucionalidad regional.

Además, propuso incluir en la agenda del organismo de integración regional temas prioritarios como las pandemias (ejemplo la del zika), los flujos migratorios y el cambio climático.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/97653-piden-nicaragua-fortalecer-el-sica>



**Radio Habana Cuba**